

Tracteurs et véhicules anciens vont faire le show en mai prochain

Dimanche 12 mai, l'ancien site de l'usine Vendeuve, aujourd'hui parc du Talou à Dieppe, va vivre au rythme d'un grand rassemblement de tracteurs et de véhicules anciens. Les collectionneurs et les familles sont attendus en nombre.

En 2013, ce ne sont pas moins de 5 000 personnes qui ont convergé vers l'ancien site de l'usine Vendeuve à Dieppe. À deux pas du cœur de ville, sur le parc du Talou, le rassemblement de tracteurs de la marque emblématique dieppoise avait ravi le public.

Onze ans plus tard, le dimanche 12 mai, les organisateurs de ce rendez-vous renouvellent ce bel événement et espèrent attirer encore plus largement les passionnés de tracteurs, mais également de véhicules anciens.

Une usine qui a marqué Dieppe

Depuis septembre, une vingtaine de bénévoles travaillent d'arrache-pied sur le projet au sein de l'association du musée du Talou. Il faut dire que l'usine Vendeuve a marqué l'histoire de Dieppe. « Elle a fonctionné de 1920 à 1981. Dans les années 60, elle est devenue Allis-Chalmers. Jusqu'à 999 personnes y



Gérard Levasseur, bénévole du Musée du Talou, Dominique Danger, délégué de la Seine-Maritime de la fédération française des véhicules d'époque et David Raillot, président du musée du Talou sont heureux de pouvoir annoncer la tenue de ce rassemblement autour des tracteurs Vendeuve le dimanche 12 mai.

travaillaient», indique David Raillot, le président de l'association.

Pour ce nouveau rendez-vous dédié à Vendeuve, « nous avons décidé de l'ouvrir plus

largement. La dernière fois, nous avons une centaine de tracteurs Vendeuve et Allis-Chalmers et une cinquantaine de moteurs. Là, nous ouvrons à toutes les

marques de tracteurs, mais aussi au matériel agricole, aux moteurs, aux voitures, motos et vélos anciens», explique David Raillot.

Le public pourra faire ainsi un bon dans le passé en découvrant de très nombreux véhicules, en écoutant ronronner des moteurs du siècle dernier et en échangeant avec des collectionneurs. D'ailleurs, l'association lance un appel « aux collectionneurs de véhicules et aux vendeurs de pièces détachées pour qu'ils s'inscrivent pour participer au rassemblement ».

Film et exposition

Le public pourra également en apprendre plus à travers le film réalisé sur l'usine avec la Ville de Dieppe et une grande exposition riche d'archives en tout genre.

« Parmi les nouveautés, nous allons proposer une brocante de pièces détachées de tracteurs, de voitures, de vélos, de solex... »,

L'usine va être classée

Ce n'est pas un monument historique, mais l'usine Vendeuve, malgré sa deuxième vie comme zone artisanale, a traversé les âges. « Elle est restée à l'identique au niveau de sa cour, de ses bureaux... Il ne manque que le bureau du directeur. À l'intérieur des bâtiments, on retrouve encore des poutres d'origine datant de 1920 », indique David Raillot, président du Musée du Talou.

C'est ce qui a poussé l'association à demander à la fédération française des véhicules d'époque de classer le bâtiment. Ce que la fédération, à la lecture du dossier des Dieppoises, a accepté. « Le dimanche 12 mai, nous allons donc dévoiler une plaque », indique le bénévole. Sur celle-ci, quelques mots retraceront l'histoire de l'usine. Un QR code permettra d'en apprendre encore bien plus.

confie l'organisateur. L'association exposera pour sa part des objets issus de l'usine comme un moteur Vendeuve, des cendriers faits à la fonderie, une plaque de cheminée...

En parallèle, plusieurs animations seront proposées comme un marché fermier avec des producteurs ou entreprises locales ou des stands d'associations partenaires.

● Véronique Weber

■ **Grand rassemblement Vendeuve et de véhicules anciens dimanche 12 mai de 10 h à 18 h, rue de Stalingrad, zone artisanale du parc du Talou à Dieppe.**

Entrée libre. Les collectionneurs qui souhaitent s'inscrire peuvent contacter les organisateurs par courriel : contact museedulalou@orange.fr.